

Le syndicat dans la société, par MGR PIETRO PAVAN. Une
plaquette de 52 pages — RELATIONS INDUSTRIELLES, 2, rue de
l'Université, Québec (50 cents)

Camille Martin

Volume 31, Number 2, July–September 1955

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1002640ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1002640ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

HEC Montréal

ISSN

0001-771X (print)

1710-3991 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this review

Martin, C. (1955). Review of [*Le syndicat dans la société*, par MGR PIETRO PAVAN. Une plaquette de 52 pages — RELATIONS INDUSTRIELLES, 2, rue de l'Université, Québec (50 cents)]. *L'Actualité économique*, 31(2), 321–321.
<https://doi.org/10.7202/1002640ar>

quement, l'homme s'est d'abord préoccupé des méthodes destinées à stimuler le rendement, mais encore parce que cet ordre facilite la compréhension des notions plus complexes de salaires de base et de hiérarchisation des salaires, deux notions qui renferment la totalité du problème de la rémunération.

L'analyse de ce problème conduit à la conclusion que la grandeur réelle du salaire de base dépend des moyens de production, donc du développement du progrès technique et que l'amélioration du niveau de vie ne peut se produire qu'en développant ces moyens de production et en accentuant ces progrès techniques. La difficulté réside dans l'adaptation de l'homme à la machine. C'est là le grand problème de notre temps.

Camille Martin

Le syndicat dans la société, par MGR PIETRO PAVAN. Une plaquette de 52 pages. — RELATIONS INDUSTRIELLES, 2, rue de l'Université, Québec. (50 cents).

Sous ce titre, le Département des Relations Industrielles de la Faculté des Sciences sociales de l'Université Laval a résumé les quatre articles sur le syndicalisme préparés par Mgr Pietro Pavan et présentés aux lecteurs de sa revue *Relations Industrielles* au cours de l'année 1953-54.

Mgr Pavan, qui répond aux titres de vice-président des Semaines Sociales d'Italie, professeur titulaire à l'Université du Latran, chargé de cours à l'Université Grégorienne et à l'Angelicum, consultant à la Sacrée Congrégation de la Consistoriale, conseiller moral de l'Association internationale de l'Apostolat des laïques, représentant officiel du Vatican dans de nombreux congrès internationaux, auteur de plusieurs ouvrages publiés en italien sur les problèmes sociaux, est l'un des interprètes les plus qualifiés de l'enseignement de l'Église sur le syndicalisme et il est au surplus bien connu des universitaires canadiens puisqu'il a été professeur invité aux universités Laval et de Montréal.

Les quatre articles exposent, dans la perspective de l'enseignement social de l'Église catholique, les principes qui doivent gouverner les relations entre les syndicats et l'organisation professionnelles, la religion, les partis politiques et l'État. L'auteur s'est attaché surtout à la nature des institutions ainsi qu'aux principes qui ont valeur universelle et qui éclairent toute action.

Camille Martin

The Bank for International Settlements, 1930-1955 («Essays in International Finance», no 22), par ROGER AUBOIN. Une brochure de 38 pages. — INTERNATIONAL FINANCE SECTION, DEPARTMENT OF ECONOMICS AND SOCIOLOGY, Université de Princeton, Princeton, New Jersey, 1955.

À l'occasion du 25^e anniversaire de fondation de la Banque de Règlements Internationaux, on a eu raison de vouloir attirer l'attention sur la nature et le rôle de cette institution trop peu connue. C'est une banque internationale, dont les services s'adressent aux banques centrales européennes, donc une banque centrale des banques centrales, ainsi qu'un «trust» ou agent de règlements en matière de finance internationale et un centre de recherches économiques et monétaires.